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□记者 谢磊

昨日上午，本报联合市公交集团举办公交优先座谈会。市民代表、市人
大代表、市政协委员、社会学者及市公交集团负责人，就我市公共交通和公交
优先问题展开交流。来看看各方代表的建议，是否也道出了您的心声？

公交优先座谈会昨日举行
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各方代表话公交，
有没有道出您的心声？

韩光义（市民代表 退休职工）
交通高峰期，经常等一辆公交车要

几十分钟，有时一来就是好几辆。建议
市公交集团优化车辆调度，根据客流量
合理安排发车频次，充分发挥现有公交
运力。

部分公交车报站与实际不符，容易
误导乘客。建议市公交集团提高服务
质量。

周莉莉（市民代表 中国空空导弹
研究院工作人员）

要实现公交优先，首先应该搞好站
点设置、运力分配等前期规划。市区有
些地方至今未通公交车，比如高新区辛
店办事处，市民出行极不方便。

建议在旅游季增加途经酒店、宾馆
和景区的车次，在热门线路上投放双层
巴士。

刘华（市民代表 民企职工）
目前我市很多公交线路“一条路走

到底”，建议围绕中州路、九都路等主干
道设立循环线路，把次干道和区管道路
连起来，延展公交网络。

公交优先的核心和前提是向社会
“要路权”。建议政府部门进一步完善
道路交通法规，将公交优先车道的建设
纳入城市整体规划，加大对占用公交优
先车道车辆的处罚力度，充分保障公交
车的优先权。

袁方（市民代表 教师）
市公交集团应当注重公交线路网

格化建设，在市区东、西、南、北四个方
向各设一个远郊始发站，拉大多纵多横
的公交布局框架，在热门线路上实行双
向对发。在线路密集的主干道上，只开
通一路公交车，节约成本，将其他线路

分配至无公交路段，通过换乘避免运力
浪费。

车况差是部分公交线路车辆留给
市民的负面印象，57路车就经常半路
抛锚。

建议市公交集团加强对使用老年
卡和学生卡人群的引导，分散高峰期客
流。例如，上班早高峰后才能正常使用
老年卡，每日18时后限制使用学生卡。

安锋（社会学者 洛阳师范学院宣
传部部长）

公交优先不能一蹴而就，目前仍有
诸多困难摆在市公交集团面前，市公交
集团应该“不谈困难先谈办法”，引入社
会监督机制，共同推进这项事业。

公交优先是解决城市拥堵的重要
抓手，政府部门和市公交集团应借鉴外
地先进经验，及早规划，做好建立快速
公交系统（BRT）的前期工作。

侯玉奇（市人大代表 洛阳市冠奇
工贸有限公司董事长）

近两年，不少市人大代表一直在关
注我市的道路拥堵问题，相关议案有近
200个。发展城市公共交通，需要引入
市场化运作模式。

发展城市公共交通牵涉面很广，从
线路、站点设置及规划编制，到如何
保障公交车的优先行车权不受侵犯，
仅靠市公交集团是不够的，还需要政
府机关、规划部门和交通管理部门同时
参与。

张晓理（市人大代表 洛阳晚报图
片总监）

应当紧紧抓住九都路快速路建设
契机，配套建设快速公交系统。当下，
市公交集团应尽早规划循环线路，设立

公交网络换乘点，以便“消化”部分热门
线路的客流，进而减少私家车上路数
量；完善公交站点配套服务设施，如增
加候车座椅等。

为缓解拥堵和等车难状况，洛阳公
交可以尝试差异化发展。线路差异化：
开辟快速线路，模仿火车运行方式，使
其只在热门站点靠站停车，并加开旅游
专线。票价差异化：多购置空调车，在
高峰时段适当提高票价，非高峰时段降
低票价。

陈占军（市政协委员 河南鼎大律
师事务所主任）

公共交通完善与否直接关系到百
姓的幸福指数。国务院近日发出指导
意见，要求城市优先发展公共交通。该
意见的关键词是保量、提速和覆盖，这
无疑让公交优先有了政府层面的进一
步支持和保障。发展公交优先，肯定会
遇到各种阻碍。对此，我市可进行地方
立法，推出相关法规，辅以政府出台的
相关文件，从法律层面和制度层面为公
交优先开绿灯。

魏东（市政协委员 洛阳拙耕园宾
馆总经理）

如何分配全市近1600辆公交车是
个大学问。如果分配不合理，即使投入
再多公交车也只能事倍功半。

可推行公交免费换乘，制作和印刷
标注有详细换乘方式的洛阳公交网络图，
张贴至各个公交站点，方便市民乘车。

部分线路1.5元的票价常给市民
带来麻烦。建议市公交集团与物价部
门沟通，将票价降为1元或升至2元。
在提高票价的同时，市公交集团应提
高服务质量，让市民多花的这5毛钱

“物有所值”。

听了这些期待的声音、提醒
的声音，市公交集团总经理助理
杨顺广给出了积极回应。

接下来的一段时间，市公
交集团会积极进行内部挖潜，
利用有限资源优化线路，调整
运力，力争在今年投用智能调
度系统。

近期，市公交集团将和交通
管理部门联合发起“缓堵保畅”
行动，并考虑在部分路口设公
交专用转弯口，提高公交车通
行能力。

下一步，市公交集团将考核
各分公司高峰期发车趟数，尽量
保证车辆准点到站。

今年，市公交集团还将开展
开门评议，接受市民监督和提
醒，增加公交热线，并公布电话
号码。

最后，市公交集团党委书
记、董事长孙建功表示，即使企
业改制，市公交集团的社会公益
原则不变，为群众提供良好服务
的信念不变。他们将在力所能
及的范围内，将大家提出的建议
落到实处。

让公交优先，听听他们怎么说

市公交集团回应：
积极落实大家的建议
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